

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh penulis tentang Manajemen Masjid dalam Penguatan Mutu Keagamaan Umat (Analisis Strategi Pengurus Masjid Wali At-Taqwa Loram Kulon dalam Mobilisasi Kemakmuran Masjid), maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Manajemen Masjid menurut Pengurus Masjid Wali At-Taqwa yaitu dapat mengelola dana dengan baik karena dana menjadi hal pokok utama yang sering menjadi hal pembicaraan. Dalam pengelolaannya sendiri yaitu seperti perencanaan, pengorganisasian, penggerakan dan pengawasan bisa mengikuti. Masjid At-Taqwa sudah menerapkan fungsi manajemen secara umum sehingga dapat terkelola dengan baik. Seperti mengatur segala sesuatu tentang perencanaan dan pengelolaan yang telah dibuat.
2. Pengurus dalam memakmurkan Masjid pasti memiliki strategi-strategi yang akan ditempuh agar dapat mencapai tujuan yang diinginkan. strategi di Masjid At-Taqwa ini salah satunya yaitu menggiatkan pengajian kitab rutin dengan strategi sudah disediakan kitab oleh pengurus. Karena dapat menarik simpati para jamaah yang mengikuti karena tidak terbebani untuk membeli kitab. Selanjutnya penyewaan tanah wakaf untuk digunakan masyarakat. Agar tanah tersebut tidak kosong dan dibiarkan kosong lebih baik disewakan untuk kegiatan yang bermanfaat. Selain itu dalam memakmurkan Masjid strategi yang lain dengan mempertahankan tradisi atau budaya yang ada. melestarikan budaya agar tetap terjaga dan tidak hilang.
3. Kemakmuran Masjid merupakan tujuan pokok utama yang diinginkan setiap Masjid yang berdiri yaitu seperti Masjid At-Taqwa ini. Kemakmuran Masjid menjadi hal pokok karena itu adalah sebuah amal jariyah. karena berhubungan dengan orang yang sedekah dan tidak akan pernah putus. Amal mereka yang bersedekah digunakan sebaik-baiknya agar kegiatan yang ada di Masjid At-

Taqwa ini tetap terus berjalan. Kemakmuran sebuah masjid juga ditandai dengan kegiatan yang berjalan. Partisipasi dari masyarakat dan pengurus bagaimana agar bisa mempertahankan yang sudah ada. Dengan begitu sodaqoh dari orang yang berinfak dapat di laksanakan sebaik-baiknya agar menjadi alam jariah dan kegiatan-kegiatan bisa berjalan terus.

## B. Saran

Berdasarkan simpulan di atas, maka saran yang dapat dikemukakan oleh peneliti anatara lain :

1. Bagi Pengurus Masjid At-Taqwa Loram Kulon Kudus  
 pengurus Masjid At-Taqwa dalam mengelola manajemen sudah baik karena ditandai dengan kemakmuran Masjid itu sendiri. Namun jika lebih baik takmir memiliki kreativitas tinggi karena takmir yang kreatif mampu menghasilkan ide maupun gagasan yang dapat menarik jamaah dan mau meramaikan masjid. Tentunya partisipasi masyarakat lebih banyak dan kegiatan dapat berjalan.
2. Bagi masyarakat dan jamaah Masjid At-Taqwa Loram Kulon Kudus  
 memakmurkan Masjid merupakan tugas bagi kita semua terutama umat Islam. karena itu kita sebagai umat Islam berbondong-bondong memakmurkan masjid dengan cara meramaikan setiap kegiatan yang diadakan. Dengan begitu Masjid akan menjadi makmur dan terjaminnya mutu keagamaan dari umat itu sendiri.